

Was feiern wir an Himmelfahrt?

Jetzt ist es wieder soweit, an diesem Donnerstag feiern wir Christi Himmelfahrt. Ein schöner Feiertag im Frühling, der kommt uns allen gelegen. Aber was feiern wir da?

Im christlichen Glaubensbekenntnis heißt es dazu über Jesus Christus, dass er nach seiner Auferstehung „in den Himmel aufgefahren“ ist und dass „er zur Rechten Gottes, des allmächtigen Vaters sitzt“. Ist das so zu verstehen, dass Jesus jetzt ganz weit weg ist, sozusagen unserer Welt enthoben? Ursprünglich ist mit dem Sprachbild „Sitzten zur Rechten Gottes“ gemeint, dass Jesus Anteil bekommen hat an der Macht Gottes. Wem der König oder die Königin einen Platz rechts neben sich auf dem Thron gibt, der darf mitregieren. Ist das nur ein veraltetes Sprachbild oder liegt darin eine tiefere Bedeutung? Regiert Jesus mit auf dieser Erde? In unserer Welt scheint es doch eher so, als ob die Mächtigen ihre Entscheidungen eigenmächtig treffen, sozusagen am Thron Gottes vorbei, unbeeinflusst von einem „allmächtigen Vater“. Beispiele gibt es genug, bis hin zur aktuell viel diskutierten künstlichen Intelligenz, die womöglich immer mehr Entscheidungen übernehmen wird, ohne dass wir genau wissen, wer sie programmiert hat. Wo ist in unserer Welt Gottes lenkendes Handeln zu erkennen?

Mir fällt auf diese Frage ein Glaubenssatz der schottischen Iona Gemeinschaft ein. Die Iona Community hat ein Glaubensbekenntnis formuliert, das folgende Überzeugung festhält:

*Güte ist stärker als Bosheit. Liebe ist stärker als Hass.*

*Licht ist stärker als Finsternis. Wahrheit ist stärker als Lüge.*

Ich persönlich glaube, dass Jesus Christus dafür ein Garant ist, dass Liebe stärker ist als Hass. Und dass er das nicht nur in seiner Zeit auf dieser Erde vor 2000 Jahren überzeugend gelebt hat, sondern dass ER darüber wacht, dass auch heute noch und bis zum Ende der Zeit gilt: *Liebe ist stärker als Hass. Wahrheit ist stärker als Lüge*. Im Sprichwort heißt es: Lügen haben kurze Beine. Es mag sein, dass es Mister Trump gelingen wird mit Lügen ein zweites Mal Präsident der USA zu werden. Auch wenn das passieren sollte gilt trotzdem: *„Wahrheit ist stärker als Lüge“*. Nach meiner Überzeugung, meinem Glauben, ist Gott der Verbündete und Beschützer von Wahrheit und Liebe. An Himmelfahrt feiern wir das, dass Jesus Christus sich zur Rechten des Allmächtigen gesetzt hat, was bedeutet: die Art und Weise, wie Jesus zu seiner Zeit mit Menschen umgegangen ist, hat Gültigkeit für die ganze Welt. Leider halten sich nicht alle Menschen daran, aber das sollte uns nicht davon abhalten, dass wir uns für Güte, Liebe und Wahrheit einsetzen. Und mit unserem Leben ausdrücken und bekennen:

*Güte ist stärker als Bosheit. Liebe ist stärker als Hass.*

*Licht ist stärker als Finsternis. Wahrheit ist stärker als Lüge.*

*Bruder Christian Hauter, Christusträger Bruderschaft Triefenstein*